



Verteiler

Förderband Viernheim e. V.  
Alexander-von-Humboldt-Schule, Viernheim  
Hessisches Ministerium für Kultus, Bildung und Chancen

---

## **„Ein tierisches Erlebnis – PUSCH 8 der Alexander-von-Humboldt-Schule auf Lama- und Alpakawanderung“**

---

Am Montag, den 16.12.2024, begaben sich die Schülerinnen und Schüler der Klasse 8 PUSCH der Alexander-von-Humboldt-Schule (AvH) in Viernheim gemeinsam mit ihrer Klassenleitung, Frau Silke Lahres-Brauner, und dem PUSCH-Coach Sascha Mager auf ein besonderes Abenteuer: eine Wanderung mit Lamas und Alpakas auf dem „Lapaka Bergstraße Hof“ in Heddesheim. Dank der umweltfreundlichen Anreise mit öffentlichen Verkehrsmitteln begann der Ausflug bereits mit einem nachhaltigen Gedanken – ganz im Sinne der Werte des PUSCH-Programms, das vom Förderband Viernheim e. V. organisiert und durch Mittel des Europäischen Sozialfonds Plus (ESF+) sowie das Hessische Ministerium für Kultus, Bildung und Chancen gefördert wird.

### ***Einblicke in die Welt der Neuweltkameliden***

Schon am Stall wurden die Schülerinnen und Schüler von den neugierigen und liebenswerten Neuweltkameliden – den Lamas und Alpakas – begrüßt. Die Tiere warteten in einem separaten Bereich, wo Olivia Purschke, die Besitzerin des Hofes und zugleich die Führerin der Wanderung, die Gruppe herzlich willkommenieß. Frau Purschke gab den Jugendlichen einen spannenden Einblick in die Haltung und Pflege dieser besonderen Tiere. Mit viel Geduld und Fachwissen erklärte sie den Umgang mit den sensiblen Lamas und Alpakas und zeigte den Schülerinnen und Schülern, wie die Tiere gehalftert und geführt werden.

### ***Ein besonderes Team – auf vier und zwei Beinen***

Die Wanderung war nicht nur eine Begegnung mit den einzigartigen Charakteren der Tiere, sondern auch eine wertvolle Erfahrung für die Jugendlichen. Mit großem Interesse erfuhren sie, dass jedes Tier ganz eigene Stärken und Eigenheiten hat. Ob der mutige und führungsstarke Asterix, der sanfte und zutrauliche Chestnut, das sensible Bijoux oder das neugierige White Chocolate – jedes Lama und Alpaka spiegelt durch seinen Charakter die Emotionen und die Persönlichkeit seines menschlichen Begleiters wider. Für die Schülerinnen und Schüler war es faszinierend, wie unterschiedlich die Tiere auf sie reagierten und wie schnell sie Vertrauen aufbauen konnten.

Das gemeinsame Erleben förderte nicht nur den Umgang mit den Tieren, sondern auch den Teamzusammenhalt der Klasse. Besonders für die PUSCH-Klasse, die im schulischen Alltag mit vielfältigen Herausforderungen konfrontiert ist, bot dieser Ausflug eine willkommene Abwechslung. Die sanfte Art der Tiere und die ruhige Atmosphäre der Natur gaben den Jugendlichen die Möglichkeit, Stress abzubauen und Selbstvertrauen aufzubauen. „Die Arbeit mit den Tieren stärkt nicht nur den Einzelnen, sondern auch die Gemeinschaft“, betonte Sascha Mager.



Verteiler  
Förderband Viernheim e. V.  
Alexander-von-Humboldt-Schule, Viernheim  
Hessisches Ministerium für Kultus, Bildung und Chancen

### **Ein unvergessliches Erlebnis**

Die einstündige Wanderung über die Wiesen des Lapaka Bergstraße Hofs war für alle Beteiligten ein Highlight. Das Zusammensein mit den Lamas und Alpakas hinterließ bei den Schülerinnen und Schülern bleibende Eindrücke. „Es war eine außergewöhnliche Erfahrung. Die Tiere haben uns gezeigt, wie wichtig Geduld und Einfühlungsvermögen sind“, reflektierte Frau Lahres-Brauner.

Der Besuch auf dem Lapaka Bergstraße Hof ist Teil eines ganzheitlichen Ansatzes des PUSCH-Programms, das nicht nur praktische Fähigkeiten vermittelt, sondern auch den Fokus auf persönliche Entwicklung und soziale Kompetenzen legt. Dies wird durch die kontinuierliche Unterstützung des Förderband Viernheim e.V. sowie durch die ESF+-Förderung und das Hessische Ministerium für Kultus, Bildung und Chancen ermöglicht.

### **Ein Dank für einen besonderen Tag**

Ein großer Dank gilt Olivia Purschke, die mit Herzblut und Expertise den Tag für die Schülerinnen und Schüler der PUSCH-Klasse zu einem unvergesslichen Erlebnis gemacht hat. Mit ihrer Leidenschaft für die Tiere und ihre professionelle Anleitung hat sie den Jugendlichen einen Einblick in eine ganz neue Welt ermöglicht.

Dieser Tag zeigte, wie bereichernd der Umgang mit Tieren für junge Menschen sein kann – und wie wichtig es ist, gemeinsam solche einzigartigen Erfahrungen zu teilen. Die PUSCH-Klasse freut sich bereits auf die nächsten Abenteuer, die das Programm bereithält.

Das Programm „Praxis und Schule (PUSCH)“, das von Mitteln des Europäischen Sozialfonds (ESF+) und dem Hessischen Ministerium für Kultus, Bildung und Chancen unterstützt wird, ermöglicht es den Jugendlichen, durch praktische Erfahrungen und schulisches Lernen eine tragfähige Perspektive für ihre berufliche Zukunft zu entwickeln.

Sascha Mager

PUSCH Coach des  
Förderbandes Viernheim e. V. an der Alexander-von-Humboldt-Schule, Viernheim



Gefördert von der Europäischen Union und aus Mitteln des Landes Hessen



Kofinanziert von der  
Europäischen Union



Hessisches Ministerium  
für Kultus, Bildung und Chancen